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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
   

-      NACIONALES 

  
  
MILENIO / EL UNIVERSAL. 
“INE FRENA RENOVACIÓN DE DIRIGENCIA NACIONAL DE MORENA TRAS DECISIÓN 
DE TEPJF” 

El Instituto Nacional Electoral (INE) frenó el proceso de renovación de la presidencia 
y secretaría de Morena, tras la resolución del Tribunal Electoral para que explique 
cómo garantizará la paridad de género y justifique la encuesta de reconocimiento 
que elegirá a los seis más populares, la cual debió comenzar ayer. 
https://www.milenio.com/politica/ine-frena-renovacion-dirigencia-nacional-
morena 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/ine-suspende-renovacion-
de-dirigencia-en-morena 

   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MORENA DEBE DEJAR MALAS PRÁCTICAS”: MARIO DELGADO 

Morena debe dejar atrás las malas prácticas y centrarse en la organización y unidad 
del partido para lograr afianzar la Cuarta Transformación y lograr los cambios que 
quiere hacer el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/morena-debe-dejar-malas-
practicas-mario-delgado-5772429.html 
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RADAR BC. 
“ES TIEMPO DE DEJAR DISPUTAS; MARIO DELGADO” 

MEXICALI. El diputado federal, Mario Delgado Carrillo, aspirante a la dirigencia 
nacional de Morena dijo que es tiempo de dejar atrás las disputas internas en su 
visita a la capital de Baja California luego de ser cuestionado sobre la dirigencia 
impulsada por el Gobernador, Jaime Bonilla, la cual no reconoce el Comité Ejecutivo 
Nacional. 
http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=15186&fil=8 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“YA COBRAN DEL ERARIO 26 CONSEJEROS QUE RECHAZARON A BURGUEÑO” 

TIJUANA.- De 45 consejeros de Morena, 26 acudieron a la sesión de ayer en la que 
se votó por un nuevo dirigente de Morena en Baja California y así desconocer el 
nombramiento de Ismael Burgueño. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/612457/ya-cobran-
del-erario-26-consejeros-que-rechazaron-a-burgueno.html 

  
  
AFN TIJUANA. 
“PARTICIPARÁ PRD EN UN FRENTE DEMOCRÁTICO SOCIAL”: SARABIA 

TIJUANA BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2020 (AFN).- El Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) participará en un Frente Democrático Social con ciudadanos y 
partidos, en el proceso federal y estatal, informó líder del PRD en Baja California, 
Omar Sarabia Esparza. 
http://www.afntijuana.info/politica/110357_participara_prd_en_un_frente_de
mocratico_social_sarabia 

  
  
FRONTERA. 
“POLÍTICO LLAMA ‘FEMINAZIS’ A MUJERES MANIFESTANTES DEL CECUT” 

TIJUANA, BC.- “Feminazis al grito de guerra pidiendo justicia destruyendo recintos 
culturales”, fue el mensaje que escribió el político tecatense Jesús Pereida al 
compartir una publicación de la manifestación de mujeres realizada el 15 de 
septiembre en el Centro Cultural Tijuana (Cecut). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Politico-llama-feminazis-a-
mujeres-manifestantes-del-Cecut--20200917-0011.html 
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GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“EL GOBIERNO DE BC TRATARÁ DE RECAUDAR MÁS RECURSOS DE LAS 
‘AGUACHICOLERAS’ PARA OBRAS Y PROYECTOS” 

El gobernador Jaime Bonilla Valdez informó que la administración estatal que encabeza 
tratará de recaudar más recursos, a través de los cobros a las empresas que adeudan agua 
y otros conceptos, para recaudar lo más posible y que le permita cumplimentar proyectos 
y obras en Baja California para beneficio de la población.   
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/El-gobierno-de-BC-tratara-de-
recaudar-mas-recursos-de-las-aguachicoleras-para-obras-y-proyectos--20200917-
0018.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“DA INFORME SECRETARIO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL” 

Tras vivir la pandemia ocasionada por el Covid-19, la Secretaría de Trabajo y Previsión Social 
(STPS), informó que seguirá buscando que la obtención de empleo sea una realidad para 
todos. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Da-informe-Secretario-de-Trabajo-y-
Prevision-Social--20200917-0022.html 

  
  
PUNTO NORTE. 
“NIEGA SECRETARÍA DE HONESTIDAD ‘CACERÍA’ CONTA AYUNTAMIENTO DE TIJUANA” 

Tijuana.- Las investigaciones y exhortos que recaen sobre el Ayuntamiento de Tijuana son 
resultado del acercamiento con la Sindicatura Municipal, afirmó la secretaria de Honestidad 
y la Función Pública, Vicenta Espinosa Martínez, quien negó que hayan sido una instrucción 
del gobernador, Jaime Bonilla Valdez. 
https://puntonorte.info/2020/09/17/niega-secretaria-de-honestidad-caceria-contra-
ayuntamiento-de-tijuana/ 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MANTIENE BC LIDERAZGO EN INVERSIÓN Y DESARROLLO”: ESCOBEDO 

Baja California será uno de los primeros estados en lograr su reactivación económica franca, 
gracias que no han dejado de llegar inversiones ya que el sector productivo y el Estado, 
trabajan en armonía para el desarrollo sustentable y la generación de empleos, afirmó 
Mario Escobedo, titular de la Secretaría de Economía Sustentable y Turismo (SEST). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mantiene-baja-california-liderazgo-en-
inversion-y-desarrollo-escobedo-5772107.html 
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-      ENSENADA 

  
  
FROTNERA. 
“ANALIZAN AMPLIAR BULEVAR Y MALECÓN POR LA COSTA” 

La Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenamiento Territorial 
(Sidurt) y Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción de Ensenada 
(Comice), esbozaron la posibilidad de que el trazo de la continuación del Bulevar 
Costero y ampliación del malecón, se haga siguiendo la línea costera.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Analizan-ampliar-Bulevar-y-
Malecon-por-la-costa---20200917-0029.html 

  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PREPARA AYUNTAMIENTO DE MEXICALI PRIMERA SEMANA AMBIENTAL” 

El XXIII Ayuntamiento de Mexicali, en coordinación con Fundación Azteca Limpiemos 
México y la organización civil Todos Somos Mexicali, preparan para la próxima 
semana una jornada de limpieza integral denominada “Yo limpio Mexicali”. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/marina-del-pilar-jornada-de-
limpieza-mexicali-ayuntamiento-5771945.html 

  
  
RADAR BC. 
“JUSTIFICA ALCALDESA QUEMA DE COHETES DURANTE GRITO DE 
INDEPENDENCIA” 

MEXICALI.- La presidenta municipal de Mexicali, Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
justificó la quema de cohetes durante la ceremonia del Grito de Independencia del 
pasado martes, al señalar que el Gobierno del Estado solicitó un permiso ante el 
Ayuntamiento y que se trataba de “una fecha especial”. 
http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=15184&fil=8 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EXTIEDEN VENTA DE ALCOHOL HASTA LA MEDIANOCHE EN RESTAURANTES” 

Los restaurantes que venden alcohol y los que tienen permiso de restaurante-bar 
tienen la autorización para vender ese tipo de bebidas hasta la medianoche a partir 
de esta semana. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/extienden-venta-de-alcohol-
hasta-la-medianoche-en-restaurantes-5771977.html 

   
  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SE APOYARÁ A FAMILIA DE YUREM; AGC” 

Tijuana.- La familia de Yurem Abdiel González Carrasco estaría recibiendo ayuda del 
Gobierno Municipal luego que el menor de seis años de edad perdiera la vida en un 
enfrentamiento a balazos entre un presunto delincuente y elementos de la policía 
municipal, hecho que tuvo lugar en la colonia Mariano Matamoros. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/se-apoyara-a-familia-de-yurem-
agc-5770855.html 

 

  
  
-      ENSENADA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“AYALA OPINA SOBRE GUBERNATURA” 

Tijuana.- El presidente municipal de Ensenada, Armando Ayala Robles, se negó a 
aceptar que tenga interés en contender para la próxima gubernatura de Baja 
California, aunque tampoco se bajó de la contienda electoral. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayala-opina-sobre-gubernatura-
5773289.html 

  
  
ZETA. 
“CON ALZA DE DELITOS AL 45%, ALCALDE DE ENSENADA VISITA TIJUANA, PORQUE 
‘MI AGENDA ME LO PERMITE, DICE’” 

El alcalde de Ensenada, Armando Ayala Robles, justificó que este jueves 17 de 
septiembre vino a Tijuana, por invitación de un grupo político, en razón de que su 
agenda se lo permitió, con todo y que según reconoció, en la ciudad portuaria hay 
un alza del 45% en delitos de alto impacto. 
https://zetatijuana.com/2020/09/con-alza-de-delitos-al-45-alcalde-de-
ensenada-visita-tijuana-porque-mi-agenda-me-lo-permite-dice/ 
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-      ROSARITO 

  
  
LA VOZ DE LA FROTERA. 
“RECHAZA ALCALDESA DE ROSARITO HABER RECIBIDO AUMENTO SALARIAL” 

Playas de Rosarito.- La Presidente Municipal de Playas de Rosarito, Araceli Brown 
Figueredo, rechazo enérgicamente la versión en el sentido de que en el VIII 
Ayuntamiento se autorizó un aumento salarial en su beneficio y para los regidores 
que integran el Cuerpo Edilicio; al aclarar que se trata de información sin 
fundamentos y exhibir documentos que prueban como munícipe percibe 
exactamente lo mismo que su antecesor en 2007. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechaza-alcaldesa-de-rosarito-
haber-recibido-aumento-salarial-5772162.html 

   
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“NO ABONA CONFLICTO POLÍTICO, AFIRMA CCE” 

Tijuana.- El hecho de que exista un conflicto entre el gobernador del estado, Jaime 
Bonilla Valdez, y el alcalde de la ciudad, Arturo González Cruz no beneficia a la 
entidad, señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, 
Gabriel Camarena Salinas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-abona-conflicto-politico-afirma-
cce-5773044.html 

   
  
  

JUSTICIA 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“CONCLUYE ETAPA DE SELEECIÓN DE MAGISTRADO NUMERARIO DEL PODER JUDICIAL” 

MEXICALI.- Concluyó proceso de selección y evaluación para la designación de un 
Magistrado Numerario del Tribunal Superior de Justicia del Estado, por medio del cual diez 
especialistas en derecho cumplieron con todos los requisitos que incluyeron aplicación de 
exámenes y valoración académica. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/612485/concluye-etapa-de-
seleccion-de-magistrado-numerario-del-poder-judicial.html 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechaza-alcaldesa-de-rosarito-haber-recibido-aumento-salarial-5772162.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechaza-alcaldesa-de-rosarito-haber-recibido-aumento-salarial-5772162.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-abona-conflicto-politico-afirma-cce-5773044.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-abona-conflicto-politico-afirma-cce-5773044.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/612485/concluye-etapa-de-seleccion-de-magistrado-numerario-del-poder-judicial.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/612485/concluye-etapa-de-seleccion-de-magistrado-numerario-del-poder-judicial.html


 
SÍNTESIS INFORMATIVA 
[VIERNES, 18 DE SEPTIEMBRE DE 2020] 

  
  

  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BAJA OCUPACIÓN EN HOSPITALES COVID; HAY CIFRA RÉCORD” 

La ocupación hospitalaria en las unidades médicas que se volvieron exclusivas para 
pacientes con Covid-19 ha bajado considerablemente en todo el Estado. Alonso Oscar Pérez 
Rico, secretario de Salud, reportó ayer una ocupación del 24.2% en los hospitales para 
Covid-19, cifra que dentro de los últimos seis meses se considera un récord. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/baja-ocupacion-en-hospitales-covid-
hay-cifra-record-5772770.html 

  
    

SEGURIDAD PÚBLICA. 
   

  
-      ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“INCENDIO EN ROSARITO HA CONSUMIDO 2 MIL HECTÁREAS Y AVANZA” 

Más de 2 mil hectáreas de pastizales ha consumido el voraz incendio, que se registra 
en la Delegación Primo Tapia, en Rosarito, y que amenaza con llegar a las zonas 
habitadas de Rancho 40. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Incendio-en-Rosarito-ha-
consumido-2-mil-hectareas-y-avanza-20200917-0024.html 

  
   
  

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/baja-ocupacion-en-hospitales-covid-hay-cifra-record-5772770.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/baja-ocupacion-en-hospitales-covid-hay-cifra-record-5772770.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Incendio-en-Rosarito-ha-consumido-2-mil-hectareas-y-avanza-20200917-0024.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Incendio-en-Rosarito-ha-consumido-2-mil-hectareas-y-avanza-20200917-0024.html


 
SÍNTESIS INFORMATIVA 
[VIERNES, 18 DE SEPTIEMBRE DE 2020] 

 

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“RESTRICCIONES EN EL CRUCE, HASTA OCTUBRE” 

Tijuana.- Por sexto mes consecutivo fueron ampliadas las restricciones para cruces no 
esenciales en la frontera entre México y Estados Unidos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/restricciones-en-el-cruce-hasta-octubre-
5770085.html 

  
  
  

GENERALES 

  
  
FRONTERA. 
“PIDEN FAMOSOS DE BC LEGALIZAR EL MATRIMONIO IGUALITARIO EN EL ESTADO” 

Julieta Venegas, Kimberly Loaiza, Lupita Jones y Reik son solo algunos de famosos 
bajacalifornianos que se unieron para pedirle al Congreso del Estado aprobar el matrimonio 
igualitario en la entidad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Piden-famosos-de-BC-legalizar-el-
matrimonio-igualitario-en-el-estado-20200917-0035.html 

  
  

COLUMNAS 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
EL ESTADISTA Y EL LACAYO… LA DEBILIDAD MORENA… AL RESCATE… RESPALDA 
PROTESTAS… 

  
De acuerdo al politólogo FERNANDO GONZÁLEZ REYNOSO, Morena cuenta con un 
gobernador que quiere controlar la designación de los candidatos, lo que aunado a la fuerte 
división que hay en el partido, la ausencia de los diputados federales y la falta de agenda de 
los locales, podría debilitarlos en las próximas elecciones… Eso opinó al referirse a la 
asamblea en la que se hizo cambio de la dirigencia estatal de ISMAEL BURGUEÑO y de 
RAFAEL FIGUEROA del Consejo Político Estatal… El también ex catedrático de la Facultad de 
Ciencias Sociales y Políticas de la UABC, observó que ya hay una clara división en Morena y 
los grupos están muy confrontados en todos los municipios, por el empoderamiento de los 
puestos públicos y políticos… “Se viene un proceso electoral y estamos en el umbral donde 
van a tener que designar candidatos y por un lado vemos como hay un gobernador 
controlador, que quiere tener el control de la designación de las candidaturas y está 
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queriendo poner un límite a la federación”... Señaló que en Morena hay una guerra de 
generales, ya que no hay tropa y es muy difícil negociar… El mensaje donde hubo cambios 
de delegados, es que no hay una sana distancia entre gobierno y Partido, ya que estuvo 
presente el gobernador, a pesar de que el presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 
les mandó el mensaje que no se metieran con Morena… Además, no fue bien visto por la 
opinión pública la presencia del gobernador en la asamblea en la que se definió el cambio 
de dirigencia del Partido... Y aunque no lo reconozcan en Morena, hay varias tribus en su 
interior, que se encuentran confrontadas, en lugar de trabajar una agenda para las próximas 
elecciones, ya que será un proceso electoral muy complejo a nivel nacional… Para el 
siguiente proceso electoral, en el que a nivel local estará en juego todo, Morena llegará 
debilitado debido a su división interna, mientras que los otros partidos se están 
organizando… Pero también algo que les va a afectar es la nula acción de los diputados 
federales por Morena, son los grandes ausentes, no se les ha visto proyecto, mientras que 
los locales han tenido dos o tres puntos de agenda en el tema de género y de violencia, pero 
no es una agenda que esperen los bajacalifornianos… GONZÁLEZ REYNOSO manifestó su 
esperanza que el próximo presidente de Morena, ponga orden y aplique la política, ya que 
si en algo son malos en ese Partido, es precisamente en hacer política y es a través de ésta 
como se llega a acuerdos y consensos, que es lo que tanta falta hace. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5772960.html 

  
  
ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
UN CÓDIGO MANOSEADO… APROVECHAN TEMA… OTRO MES MÁS… 

  
Entre magistrados y Jueces hay un dicho que es un chascarrillo: Cuando los diputados no 
tienen nada que hacer, reforman el Código Penal del Estado. Y parece que tienen razón, 
puesto que no pasa semana sin que en sus boletines de Comunicación Social aparezca algún 
diputado por haber realizado una reforma al Código, ya sea para añadir un inciso, aumentar 
alguna penalidad o "inventar" un nuevo delito. 
En las indiscretas paredes del edificio del Congreso del Estado se escucha que quien lleva la 
delantera en esas “ideas legislativas” es el diputado Víctor Manuel Morán, quien ha logrado 
realizar una docena de reformas al manoseado Código. 
Tantas reformas sólo causan confusión en quienes aplican la justicia o en los mismos 
abogados, pero los diputados se paran el cuello de ser quienes más han "legislado". 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200917-0023.html 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“BAJA CALIFORNIA CAMBIARÁ A ‘AMARILLO’ COVID” 

  
-      EN EL BALCÓN DEL ‘GRITO DE INDEPENDENCIA’ ¿LOS FINALISTAS? 

-      SIGUEN CONTRA DEUDORES DEL AGUA: AHORA, UN DIARIO Y UN LEGISLADOR 

  

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5772960.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200917-0023.html
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TIJUANA BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2020 (AFN). - Una muy buena noticia para Baja California 
será sin duda, el saber que nuestro territorio -durante la siguiente medición- será 
considerado por el Gobierno Federal en “color amarillo”, según ha trascendido desde tierras 
aztecas, sobre todo, desde que se ha confirmado -que según los datos oficiales- nuestra 
entidad, que en meses recientes ocupaba los primeros lugares en el ranking nacional, ahora 
ha caído más allá del número 20. 
Esto sugiere que las actividades económicas en Baja California podrán irse reactivando de 
manera gradual, y explicaría el por qué, en una reunión celebrada ayer entre funcionarios 
estatales y empresarios, se determinó que en breve empiecen a reintegrarse a su trabajo 
todos aquellos empleados con vulnerabilidades, lo cual representa casi el 80% de la fuerza 
laboral en la entidad, según se dijo. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/110369_afn_politico_baja_california_cambia
ra_a_amarillo_en_covid 
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